

Ser Zapatista.

[...] No se acaba uno de organizarse, porque se necesita organización para la construcción y organizarse para vigilar lo que ya construiste y así se va, la de que hay que estar organizados. Para que ya no vuelva la explotación del mismo ser vivo de personas, como ahora explotan a hombres y mujeres y a quienes no son hombres ni mujeres.

Para que el pueblo toma de la mano su gobernarse en sí mismos. Esto quiere organización. Organización es pueblos, mujeres, hombres y otros.

Y ya que hemos escuchado las palabras que nos han dicho, queremos decirles esto: Hay quienes piensan que somos una organización de indígenas ó de mexicanas y mexicanos, pero No.

Somos una organización de zapatistas, indígenas y no indígenas, justo como acabamos de ver aquí, que estamos homenajando a 2 compañeros zapatistas.

Estamos en México porque aquí nos tocó, es nuestra geografía. Así como a quienes luchan por la libertad del pueblo Kurdo les tocó donde les tocó. Así como a cada quien le toca donde le toca. Como lucha la Sexta en México y el mundo que le toca donde le toca. Por eso decimos de la geografía de cada quien, el rincón del mundo donde cada quien se levanta, se rebela y se lucha por su libertad, por la libertad.

Aquí lo que se necesita es tener claro cómo es ser zapatistas:

Ser de zapatista es estar bien decidido, decidida, decidoa, bien puesto y puesta y puestoa. Porque no es de presumirse, sino de trabajar, organizar y luchar silenciosamente hasta llegar con las últimas consecuencias, es decir, teoría y práctica.

No es ser zapatista ponerse un pasamontaña y ya, sino es organizarse y destruir el sistema capitalista.

No es ser zapatista decir con palabra «soy zapatista», sino es decidirse hasta la muerte luchando.

No es ser zapatista hablar del zapatismo, sino es estar trabajando colectivamente con los pueblos organizados.

No es ser zapatista estar cuando está en moda como nos dicen, y ya no estar cuando se está sufriendo por el ataque del mal sistema, del mal gobierno.

No es ser zapatista, ponerse uniforme, disfrazarse decimos, para ir a entregarse con el mal gobierno, porque el zapatista no se rinde.

No es ser zapatista decir que yo soy comandante del ezln y hacer que se está dialogando por paga y proyectos con el mal gobierno, porque el zapatista no se vende.

No es ser zapatista buscar y llegar a ponerse bajo los que quieren cargo y paga y que luchan sólo cada 6 años o cada tanto que se pone el mercado de cargos. El zapatista lucha por un cambio total y lucha toda su vida y no claudica. O sea no cambia su pensamiento según la moda o según convenga o según qué color es más bonito en el mercado.

No es ser zapatista estar en 2 lados, partidista y zapatista. Porque el partidista quiere que cambie el color del que manda. En cambio el zapatista quiere cambiar todo el sistema, no una parte, sino que todo. Y que en el pueblo mande y nadie lo mande.

No es ser zapatista que nunca se tiene miedo. Sí se tiene a veces, pero se controla y se sigue en la lucha.

No es ser zapatista tener mucha rabia y no se organiza, sino se tiene que organizarse y con mucha dignidad.

¿Quién dice cuando vas a ser zapatista? Los pueblos.

¿Quién dice como es ser zapatista? Los pueblos.

¿Quién dice hasta cuando deja de ser zapatista?

No hay quien dice «ya acabaste», sino que tienes que seguir hasta que mueras cumpliendo el sagrado deber de liberar al pueblo explotado, y aunque sea ya en la muerte se sigue luchando. Por eso es que hacemos este homenaje [de los compañeros Luis Villoro y Galeano], para recordarnos y recordarles que, aunque venga la muerte a tratar de olvidarnos, seguimos vivos en los pueblos, en la lucha, para la lucha y por la lucha de pueblos y así sigue la vida y gana, y se acaba la muerte y pierde. Gracias.

Subcomandante Insurgente Moisés.

México, Mayo del 2015.